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FFBB  Procès-verbal n° 4 
TBE/ACK Saison 2023/2024 

 

 

Comité Directeur 

Réunion du dimanche 15 octobre 2023 au Palais des Congrès du Puy 
du Fou 

Présents : M. Jean-Pierre SIUTAT – Président 
Mmes Valérie ALLIO, Françoise AMIAUD, Corinne CHASSAC, Brigitte DESBOIS, Françoise 
EITO, Agnès FAUCHARD, Magali FERRIER, Carole FORCE, Nathalie MOREAU, Stéphanie 
PIOGER, Frédérique PRUD’HOMME et Claudine ZENTAR. 
MM. Patrice ALEXIS, Christian AUGER, Thierry BALESTRIERE, Thierry BILICHTIN, Patrick 
COLLETTE, Bernard DANNEL, Pierre DEPETRIS, Oumar DIA, Jean-Pierre HUNCKLER, 
René KIRSCH, Stéphane KROEMER, Mickaël LEBRETON, Paul MERLIOT, Gérald 
NIVELON, Yannick OLIVIER, Arnaud PETITBOULANGER, Alain SALMON, Damien 
SIMONNET et Luc VALETTE. 
 

Invités : Mmes Lucy CHRISTINE (Ligue de Martinique), Rolande DARNAL (Présidente de la Ligue de 
Guyane), Anne LUCIANI (Présidente de la Ligue Corse) et Mireilla MOLINIER (Déléguée de 
la Ligue de Guyane). 

 MM. Hakim ALI ABDOU (Président de la Ligue de Mayotte), Frantz DAMBO (Président de la 
Ligue de Martinique),  
Jean-Jacques DESSAINT (Président de la Ligue Occitanie), Thierry DUDIT (Président de 
la Ligue Ile-de-France), Jean-Michel DUPONT (Président de la Ligue des Pays de la 
Loire), Jacques LANG (Président de la Chambre d’Appel), Fawzi LARBI (Président de la 
Commission des Techniciens), Christian MISSER (Président de la Commission des 
Qualifications), Jacky ROUSSELOT (Président du Comité de Vendée), Joël SCOMPARIN 
(Président de la Ligue Auvergne-Rhône-Alpes) et Dominique TILLAY (Président de la 
Ligue Centre Val de Loire). 

  
Représentant le Conseil d’Honneur : Mme Jacqueline PALIN 
                                              MM. Jean-Claude BOIS et Rémi GAUTRON 
                                               
  
Excusés :   Mme Nathalie LESDEMA 

MM. Philippe AUSSEUR (Président de la LNB), Michel MARGUERY et Mili SPAHIC. 
 

Assistent :  Mme Anisa CHECK 
MM. Alain CONTENSOUX (DTN-DG), Max BRESOLIN et Pascal GOUDAIL 

 
 

N° ANNEXES 

1 2023-10-15 CD Point RH VFIN 

2 2023-10-15 CD Proposition de nomination des coachs des sélections nationales jeunes 5x5 
2024 VFIN 

3 2023-10-15 CD 2-PFE Présentation CFT-CFO-CFDA-CFE VFIN 

4 2023-10-13-7-3x3-Bilan journée nationale du 3x3 2024 VFIN 

5 2023-10-15-7-3x3-Statitiques compétitions 3x3 saison 2022-2023 VFIN 

6 2023-10-15 CD Diapos Sec Gl VFIN 

7 2023-10-15 CD DAJI CF Agents Sportifs VFIN 
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8 2023-10-15 CD DAJI Chambre d'appel VFIN 

9 2023-10-15 CD 5-Point Général Pôle Pratiques Fédérales VFIN 

 
1. Ouverture par le Président  
 
Jean-Pierre SIUTAT remercie l’ensemble des membres du Comité Directeur et les invités pour leur 
présence et annonce les absents. 
Il félicite le Comité de Vendée pour l’organisation de cette belle Assemblée Générale. 

 
2. Présidence  

 
2.1. Point au national 

 
Jean-Pierre SIUTAT : fait un point sur le dossier du port des équipements religieux et/ou politiques 
en Ile de France. 
Une pétition circulait contre les règlements de la Fédération, apparemment signée par près de 
70clubs franciliens. Un courriel a été envoyé aux intéressés pour savoir s’ils confirmaient avoir eu 
connaissance de cette pétition et l’avoir signée.  
Chaque jour, de plus en plus de clubs confirment la non-signature de ce document ; Thierry DUDIT 
indique que sur ces 69 clubs, 32 sont déjà à retirer de la liste.  
 

2.2. Point à l’international 
 
Jean-Pierre SIUTAT revient sur le tirage au sort des poules pour le Tournoi de Qualification 
Olympique Féminin et le déplacement en Chine de l’Equipe de France. 
 
Il a une grande pensée pour le basket israélien. 
 

2.3. Pilier 3 – L’engagement - Avancée des travaux  
 
Un travail de réflexion est engagé, sous le pilotage de Stéphanie PIOGER et Jean-Pierre 
HUNCKLER. 
Un groupe de travail a été créé, composé de : Valérie ALLIO, Astrid ASSET, Marie-Pierre 
CHAPELLON, Barbara CANLORBE, Damien SIMONNET et Thierry BILICHTIN. 
Une réunion aura lieu le 27 octobre prochain à Lyon. Le compte-rendu de cette réunion sera 
présenté au Bureau Fédéral de novembre et au Comité Directeur de décembre. 
 

2.4. Point AFA (Agence Française Anti-corruption) 
 
Luc VALETTE fait un point sur le pilotage du plan d’actions lié au rapport AFA (8 domaines).  
Il est rappelé la nécessité de mettre en place un management de nos activités qui donnent de vrais 
gages de probité. 
Une cartographie des risques, réalisée cabinet Grant Thornton, est en cours d’établissement. 
Un questionnaire a été envoyé à tous les salariés, comités et ligues.  
Un calendrier a été mis en œuvre pour une clôture du plan d’actions fin 2024. 
Un point étape, dont la 1ère version de la cartographie, sera fait au Comité Directeur de décembre. 
 

2.5. Point de la gouvernance 
 
Jean-Pierre SIUTAT rappelle la manière dont la gouvernance de la Fédération est organisée ; il se 
concentrera plus particulièrement sur les dossiers liés à la Performance (Équipes de France, PPF, 
Haut Niveau des Clubs, HNO, LNB) et Jean-Pierre HUNCKLER sur la partie Développement. 
Très prochainement retraité, Thierry BALESTRIERE pourra davantage porter politiquement les 
dossiers opérationnels. 

 
3. Performance  

 
3.1. Équipes de France 
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Jean-Pierre SIUTAT fait un point sur la Coupe du Monde Masculine qui a eu lieu à Jakarta.  
 

3.2. LNB 
 

Jean-Pierre SIUTAT informe des évolutions (à venir) des statuts de la LNB qui imposeront la 
désignation d’une femme, au titre d’un des trois représentants de la FFBB. 
 
4. Direction Générale / Direction Technique  

 
4.1. Point général – Tableau de bord 

 
Alain CONTENSOUX annonce les départs et arrivées au sein des services de la FFBB (voir l’annexe 
1). 
 
Il présente l’organisation de la FFBB et l’organigramme des différents services (voir la suite de 
l’annexe 1). 
 

4.2. Nomination des coachs des sélections nationales jeunes 5x5 (2024)  
 
Alain CONTENSOUX propose de valider la nomination des coachs des équipes de France jeunes 
5x5 pour 2024 (voir l’annexe 2). 
 

Validation du Comité Directeur. 

 
5. Délégation Haut Niveau  

 
5.1. Point général – Tableau de bord 

 
5.2. LFB (Ligue Féminine de Basket) / LF2 (Ligue Féminine 2) 

 
Carole FORCE fait un point sur le championnat de France qui a démarré. L’évènement phare, 
l’Opening, avait lieu les 15 et 16 septembre à Paris. 
2 matchs par journée sont télévisés, ce qui est très important pour la LFB. 
Elle fait un point sur le travail qui a été fait sur le protocole d’avant match, avec l’hymne créé par 
l’agence Dissonance.  
Lors de l’Opening, une réunion sur la thématique de l’endométriose a été organisée, la secrétaire 
d’état était présente à la Halle Carpentier pour parler de ce sujet.  
 
Stéphanie PIOGER fait un point sur l’accord sectoriel, dont les travaux ont été suspendus au mois 
de novembre 2022, suite à une demande de financement fédéral de la part des clubs et des deux 
syndicats. Le ministère, sollicité à cette occasion, a répondu défavorablement à une demande de 
participation financière. Les travaux reprennent suite à la décision de la FFBB d’accorder une aide 
de 30K€ par an pendant 3 ans en accompagnement de cet accord. 
 
Elle fait notamment un point sur l’homologation des contrats, et la formation des joueuses qui, sur 
le modèle des joueurs, pourront avoir un contrat de joueuse aspirante/stagiaire en complément de 
leur convention de formation. 
 

5.3. NM1 
 
Alain SALMON annonce la reprise de la compétition et l’augmentation du budget des clubs (+20%) 
depuis deux ans. 
Il informe que sur 28 clubs, 2 statisticiens sont validés, 18 clubs sont intéressés pour une montée 
en PROB. 
 

5.4. HNO 
 

Paul MERLIOT annonce que sur la Betclic Elite, tout se passe bien. 
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6. Délégation Formation & Emploi  
 

6.1. Point général – Tableau de bord  
 

Christian AUGER souhaite la bienvenue à Fawzi LARBI nouveau Président de la Commission des 
Techniciens.  
 
Christian AUGER soumet à validation la modification de la composition de l’Equipe Régionale des 
Officiels en Occitanie (voir l’annexe 3). 
 

Validation du Comité Directeur. 

 
Arnaud PETITBOULANGER soumet à validation les stages d’accession Haut-Niveau et les règles 
de qualification (voir la suite de l’annexe 3). 
 

Validation du Comité Directeur. 

 
Christian AUGER fait un point sur le reversement des aides à la formation pour les Comités 
(pénalités de la charte des officiels 2021/2022) qui a été validé par le Bureau Fédéral. 
 
Il présente le document sur l’INFBB et les IRFBB (voir la suite de l’annexe 3). 
 
Pierre-Olivier CROIZAT présente les 8 enjeux pour le réseau INFBB IRFBB, leur développement, le 
réseau, les avantages, les points de vigilance et indique les visites prévues dans les régions pour le 
développement de l’IRFBB (voir la suite de l’annexe 3). 
 
Jean-Pierre SIUTAT adresse ses félicitations pour le travail réalisé par le Pôle Formation & Emploi.  
 
7. Délégation 3x3  
 

7.1. Point général – Tableau de bord  
 
Journée du 3x3 
Yannick OLIVIER présente le nombre de participants et le type d’animations à la Journée Nationale 
du 3x3 (voir l’annexe 4). 
 
Il annonce que le tirage au sort a eu lieu le mardi 18 juillet : 15 clubs et 150 licenciés ont été financés 
(voir la suite de l’annexe 4). 
 
Yannick OLIVIER présente les statistiques de l’organisation 2022-2023 (voir l’annexe 5). 
 
8. Délégation Clubs & Territoires  

 
8.1. Point général – Tableau de bord 

 
Dossier PSF : Pierre DEPETRIS fait un point sur les travaux réalisés par le pôle, qui étudie les 
rapports financiers pour un dépôt à l’ANS au 30 octobre sur financements 2022.  
 
Il remercie les pôles qui sont intervenus sur le séminaire avec les Ultra Marins à la FFBB le jeudi 12 
octobre 2023.  
Des conventions ont été signées avec toutes les Ligues Ultra-Marines lors de l’Assemblée Générale. 
 
Il dresse un état du PSF (Projet Sportif Fédéral), un comité de pilotage est prévu le 10 novembre 
2023. Le rapport sera présenté lors du Bureau Fédéral du mois de novembre et au Comité Directeur 
du mois de décembre. 
 
Gérald NIVELON annonce avoir de plus en plus de sollicitations pour des affiliations.  
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Le 28 octobre, 2 webinaires pour les CTC ont été réalisés, la note a été diffusée. La date limite pour 
le dépôt de dossier est le 30 avril pour le renouvellement de la convention.  
 
Les fiches pratiques sont accessibles sur la page d’accueil de l’eFFBB.  
 
Stéphane KROEMER fait un point sur le plan infra. Une convention a été signée avec la Ville de 
Marseille. 
Un rendez-vous avec l’ANDIIS aura lieu la semaine prochaine. 
Il continue à travailler sur le plan 5000 équipements. 
Il annonce que le salon des Maires aura lieu au mois de novembre 2023. 
Il continue le travail autour des conférences du sport, du financement des PSF et PST. 
 
Damien SIMONNET fait un point sur la conférence thématique « Société & Mixités et lutte contre les 
incivilités ». Une boîte à outils sera mise à disposition. 
 
Dirigeantes 2024 : la date limite des candidatures est le 28 février 2024.  
 
9. Trésorerie  

 
9.1. Point général – Tableau de bord 

 
Jean-Pierre HUNCKLER a présenté le budget pendant l’Assemblée Générale. Il annonce que le 
budget prévisionnel sera suivi de près. Une baisse de budget est prévue en 2024/2025. 
 
Jean-Pierre HUNCKLER fait un rappel sur les contrats d’assurances et demande d’inciter les 
licenciés à souscrire l’assurance fédérale lors de la demande de licence. 
 
10. Délégation Marque  

 
10.1. Point général – Tableau de bord 

 
Jean-Pierre HUNCKLER annonce un été exceptionnel pour les équipes féminines et masculines. 
 
Il fait un point sur le marketing, le contrat télé qui a été signé et remercie Raymond BAURIAUD. 
L’Equipe est très satisfaite avec SKWEEK. 
Il annonce l’ouverture de négociations avec d’autres partenaires. 
 
Françoise AMIAUD fait un point sur la journée du Patrimoine du mois de septembre, au cours de 
laquelle 209 personnes ont été accueillies. 
Une grande exposition est prévue au mois de janvier ou févier sur la place de l’Hôtel de Ville à Paris. 
Un énorme travail sur la numérisation des archives est en cours.  

 
11. Secrétariat Général  

 
11.1. Point général – Tableau de bord 

 
Thierry BALESTRIERE présente l’évolution des licences par catégorie (de 2016 à 2023) et pratique 
(de 2021 à 2023), lesquelles sont en hausse de 7% à date (voir l’annexe 6). 
 
Thierry BALESTRIERE propose, à la demande de la LNB, le remplacement du membre titulaire de 
la LNB, de la commission des agents sportifs (voir l’annexe 7). 
 

Validation du Comité Directeur. 

 
Sur proposition de son président, Thierry BALESTRIERE propose la désignation d’un nouveau 
membre au sein de la Chambre d’Appel pour ses 3 sections (voir l’annexe 8).  
 

Validation du Comité Directeur. 
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12. Délégation aux Affaires Juridiques et Institutionnelles 
 
12.1. Point général – Tableau de bord 

 
Stéphanie PIOGER fait un point sur les 3 axes à travailler :  
 
- la discipline (temps d’échanges avec les Présidents de commissions de discipline) ; 
- le plan de travail sur le joueur d’intérêt et la mission d’intérêt général ; 
- l’action avec l’Etat sur la notion d’agents et mandataires sportifs. 

 
13. Délégation Pratiques Fédérales  

 
13.1. Point général – Tableau de bord  

 
Alain SALMON présente les informations générales de la Commission 5x5 (voir l’annexe 9). 
 
Agnès FAUCHARD présente les informations de la Commission Jeunesse (voir la suite de l’annexe 
9). 
 
Frédérique PRUD’HOMME présente les dossiers de la Commission Fédérale du Vivre Ensemble 
(voir la suite de l’annexe 9). 
 
Bernard DANNEL communique des informations de la Commission Fédérale Médicale, notamment 
sur les Journées Médicales (voir la suite de l’annexe 9). 
 
14. Questions diverses  
 
Tous les membres du Comité Directeur remercient le Comité de Vendée pour l’organisation et 
l’accueil au Puy du Fou. 
 
Jean-Claude BOIS annonce n’avoir eu que deux membres du Conseil d’Honneur absents à cette 
Assemblée Générale. Il rappelle que les résultats du Challenge Jacques Dorgambide ont été 
annoncés lors de l’Assemblée Générale. 
 
Arnaud PETITBOULANGER fait un bilan de la saison 2022/2023 du pacte des officiels. Même s’il   
reste à intégrer les clubs non encore à jour de leurs nouvelles obligations, les premiers résultats 
sont encourageants :  3500 nouveaux stagiaires ont été accueillis l’année dernière. 
 
Patrice ALEXIS adresse ses félicitations aux équipes pour l’organisation du 3x3 en Guadeloupe. 
 
Stéphane KROEMER informe de l’organisation du concours d’agent sportif mi-novembre avec 20 à 
25 candidats. 
 
Jacky ROUSSELOT remercie toute l’équipe pour le soutien et l’aide apportés lors de cette 
Assemblée Générale. 
 
Damien SIMONNET remercie toutes les équipes de la FFBB. 
 
 
 
Prochaine réunion du Comité Directeur les vendredi 15 et samedi 16 décembre 2023 à Paris. 


